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本报讯（河南日报记者 平萍 朱殿勇
屈芳 冯芸） 3月 7日上午，中共中央政
治局委员、国务院副总理马凯来到十二
届全国人大五次会议河南代表团，与代
表们一起审议政府工作报告并听取意见
建议。马凯对河南经济社会发展取得的
成绩给予充分肯定，希望河南按照党中央、
国务院决策部署，贯彻新发展理念，坚持
稳中求进工作总基调，紧紧抓住供给侧
结构性改革这条主线更好推进河南实
践。要把握方向、明确目标、坚定信心、
务实推进，推动国企改革各项任务部署
在河南落地生根、开花结果。

河南代表团团长、省委书记、省人
大常委会主任谢伏瞻主持审议，河南代
表团副团长、省委副书记、省长陈润儿
作了发言。郭洪昌、张琼、李勤、李光宇、
张晓阳、胡葆森、姜明、熊维政、樊会涛
等代表，就推进国企国资改革、提升现
代综合交通枢纽地位、加快发展职业教
育、激发双创活力、推进脱贫攻坚等提
出了意见建议。

马凯指出，经过这几天的讨论，深
切感到代表们一致拥护李克强总理所作

的政府工作报告，对报告给予了高度评
价。我和大家一样，对这个报告完全赞
同。过去一年面对复杂严峻的国内外形
势，困难挑战比预料的多，取得的成效比预
期的好，这是在以习近平同志为核心的
党中央坚强领导下全党全国各族人民共
同努力的结果，成绩来之不易、振奋人
心。河南和全国一样，经济社会发展也取
得了积极成效。今天听了大家的发言，感
觉河南“人气很旺”，振兴河南、真抓实干
的劲头很足、决心很大。新的一年，河南
要按照政府工作报告作出的部署，结合自
身实践着力抓好各项工作落实。

马凯强调，党中央、国务院高度重
视国企改革工作，党的十八大以来，
习近平总书记多次对深化国企改革作出
重要指示批示。在党中央、国务院领导
下，国企改革取得了积极进展，河南的国
企改革在一些方面走在了全国前列。下
一步要深入学习贯彻习近平总书记关于
国企改革的一系列重要论述，加快推进
国企国资改革步伐。

马凯指出，加快推进国企国资改革
要把握好四个方面。一要把握方向。

坚持社会主义基本经济制度，坚持社会
主义市场经济改革方向，坚持党的领
导，坚定不移地把国有企业做强做优做
大。二要明确目标。坚持以提高核心竞
争力和资源配置效率为目标，与“三去一
降一补”任务相结合，着力突破当前影响
供给侧结构性改革的体制性、机制性障
碍，正确处理好加强监管和增强活力的
关系。三要坚定信心。改革开放以来取
得的巨大成绩，国有企业功不可没。随
着国企改革深入推进，成效正不断显现，
去年很多地方国有工业企业实现了扭亏
为盈，国有企业和国有企业改革发展大
有前景。四要务实推进。今年国企改革
将由着力顶层设计、局部推动转向全面
推进、全面落实，各地要按照新一轮国企
改革已经形成的政策框架、顶层设计，一
项一项抓好落实，确保落地见效。

马凯最后强调，希望河南围绕政府
工作报告提出的今年国企改革重点任
务，结合自身实际进行攻关、突破，特
别是在完善公司治理结构、内部三项
制度改革、国企国资优化布局、加强国
有资本管理等方面大胆探索创新，使

河南的国有企业瘦身强体、更具活力，
推动党中央、国务院国企改革各项工
作部署在河南落地生根、开花结果。

谢伏瞻说，马凯副总理非常关心河
南的发展，多次到河南调研指导工作，就
推进河南创新发展、加强交通等基础设
施建设、强化安全生产等工作给予悉心
指导。这次又专程来到河南团，认真听
取代表发言，对过去一年河南经济社会
发展取得的成绩和河南干部群众干事创
业的精神状态给予了充分肯定，对河南
贯彻落实党中央国务院重大决策部署、
落实政府工作报告精神、推动河南发展
作出了重要指示，特别是就国有企业改
革明确提出了四个方面要求。我们一定
要坚决贯彻落实中央各项决策部署和这
次全国两会精神，以高度的事业心和责
任感，把河南各项工作做得更好，奋力推
进决胜全面小康、让中原更加出彩，以优
异成绩迎接党的十九大胜利召开。

农业部党组成员、副部长陈晓华，
农业部、国务院办公厅、国家发改委、财
政部、全国人大预算工委等部门的同志
到会听取意见。

发展、稳定、繁荣的河南，又一次引
来关注的目光。

3月 7日下午，出席十二届全国人
大五次会议的河南代表团举行联组会
议，并向中外媒体开放。境内外51家媒
体、114名记者到场采访，聚焦中原崛
起，点赞出彩河南。

河南代表团团长、省委书记、省人大
常委会主任谢伏瞻主持开放日活动。他
说，近年来，在以习近平同志为核心的
党中央坚强领导下，河南坚决贯彻落
实总书记系列重要讲话精神和治国理政
新理念新思想新战略，统筹推进“五位一
体”总体布局，协调推进“四个全面”战略
布局，大力推动实施一系列国家战略规
划，经济社会发展取得了新的重要成就。
在此过程中，新闻媒体和记者朋友们给予
了高度关注和大力支持，通过广泛而深入
的宣传，充分展示了河南改革发展的巨大
成就，塑造了繁荣发展、文明开放的良好
形象，为全面建成小康社会、让中原在实
现中华民族伟大复兴中国梦的进程中更
加出彩，营造了良好舆论环境。他代表河
南代表团，对中外媒体长期以来对河南的

关心和支持表示衷心感谢，对前来采访的
记者朋友们表示热烈欢迎。

人大代表：热情审议，饱含期盼

当天的联组审议开放日活动上，代
表们结合本职工作，围绕政府工作报告
和计划、预算报告积极发言、认真审议。

2016年国内生产总值达到 74.4万
亿元，增长 6.7%。全国人大代表、中国
国际经济交流中心副理事长兼秘书长
张大卫感叹取得这样的成绩很不容易。
去年河南经济总量也迈上了新台阶，发展
质量也在提升。河南有优势、有韧性、有
潜力、有信心，随着各项国家战略叠加效
应和战略红利的显现，发展态势会更好。

“春节期间有的城市出现空城现象，
开封却熙熙攘攘、热闹非凡。”全国人大
代表、开封市委书记吉炳伟说，近年来开
封充分发挥古城历史文化的优势，大力
发展文化产业，推进文化旅游，历史上曾
经辉煌的开封，正在创造新的辉煌。

全国人大代表、省文化厅厅长杨丽萍
说：“政府工作报告中关于发展文化事
业和文化产业的表述，让我信心倍增。

我们要主动担当、积极作为，按照省第
十次党代会的部署，加快构建全国重要
的文化高地。”

过去，郑州铁路“打喷嚏”，全国铁
路都要“感冒”。如今，郑州航空港、“米”
字形高铁的快速发展，让很多地方羡
慕。全国人大代表、省交通运输厅厅长
张琼提出，要支持郑州建设国际性综合
交通枢纽，服务国家“一带一路”战略。

全国人大代表、郑州市人大常委会
主任白红战对郑州建设国家中心城市
充满期待。他建议支持国外政府和组
织在郑州开设领事馆、办事处，多举办
国际性活动、会议和赛事，让郑州承担
更多国家功能、更有国际范儿。

加速通信与信息技术发展，加强农
业高新技术研发与应用，加快民营企业
发展，补好基础教育短板，完善职业教育
体系……魏明、许为钢、毛杰、景柱、杨雪梅
等代表也纷纷发言，饱含着对推动河南
更加出彩的拳拳之心和热切期盼。

中外记者：感知中原，点赞河南

审议结束后，境内外媒体记者对河

南团代表进行了深入采访。
中央电视台记者王涛是第一次参加

河南团开放日活动。这次采访源于一份
好奇：在经济下行压力增大的背景下，河
南作为内陆省份，如何取得GDP突破4万
亿元、稳居全国第五的好成绩？他感慨地
说：“通过采访，我深入了解了河南人的拼
劲、干劲、闯劲，深感震撼，此行不虚！”

人民日报记者齐志明对河南实行
农业供给侧改革、物流成本全国较低等
话题都很感兴趣。“其实都可以归结为
奋进中的河南，怎样在新时期巩固、放
大自己的传统优势。”他说。

香港凤凰卫视记者霍伟伟、南方都
市报记者葛倩都是在外工作的河南人，
在河南团采访让他们“找到了回家的感
觉”。“河南变化非常大，特别是这几年，每
年回去都能感受到老家又被‘刷新’了。
相信随着一系列国家战略规划、国家战略
平台的落地和实施，将大大助力中原崛
起、河南振兴。”他们表示，“我们愿用手中
的笔和镜头，向全国、全世界介绍一个真
实、开放、创新、发展的新河南。”
河南日报记者 朱殿勇 刘亚辉 柯扬

注目崛起 出彩河南
——河南代表团对外开放日联组审议侧记

马凯在参加河南代表团审议时希望
把握方向 明确目标 坚定信心 务实推进

推动国企改革各项任务落地生根


